
7 月 25 日，福建省内首条直飞

北美的航线——厦门-温哥华航班

正式开通，借此契机，厦门市贸促

会与加拿大驻广州总领馆和厦门

航空有限公司在厦门共同举办“走

进加拿大”圆桌会议，同期举行加

拿大美食节、加拿大商品展销等系

列活动，推动促进双向经贸交流。

厦门市贸促会还与厦门航空

公司合作设立厦门贸促会驻温哥

华联络处，为福建省企业开拓北美

市场搭建新的联络和交流平台。

今年 1-5 月，厦门市与加拿大

的贸易额达 5.01 亿美元，其中进口

额为 2.61 亿美元，出口额为 2.4 亿

美元。加拿大丰富的农牧产品，良

好的投资机会和巨大的生产潜力

与厦门市活跃的商贸氛围、优越的

地理优势和政策优惠形成较强的

经济互补，双方合作空间巨大。

（陈俊丞 提供）

本报讯 由中国贸促会轻工行

业 分 会 联 合 其 他 行 业 机 构 与 大 连

市 星 海 湾 开 发 建 设 管 理 中 心 共 同

主 办 的 第 18 届 中 国 国 际 啤 酒 节 博

览 会 日 前 在 大 连 开 幕 。 此 次 啤 酒

节 以“ 激 情 啤 酒 节 ，浪 漫 在 大 连 ”

为主题，为啤酒企业搭建合作交流

的平台，成为中国啤酒行业的品牌

盛会。

在为期 12 天的盛会中，有来自

国内及德国、荷兰、俄罗斯、澳大利

亚以及中国香港、中国台湾等国家

和地区的 30 余家啤酒集团携 400 余

种啤酒品牌参展，展览规模达 50 多

万平方米，为历届之最。本届参展

酒商呈现出国际化、集团化、规模化

的新特点。

此次啤酒节还组织了自酿啤酒

大赛、摄影大赛、竞饮大赛、创意作品

大赛、魅力新星选拔赛等 10 项主题

活动，全程将奉献 400 多场精彩绝伦

的文艺演出，提供来自全国各地的

500 余种特色美食。

（康 力）

本报讯 近 日，浙 江 省 上 半 年

贸 促 工 作 交 流 会 在 宁 波 召 开 。 浙

江省贸促会会长吴桂英，副会长许

勇 、张 青 山 及 各 部 门 、各 市 贸 促 会

会长等参加会议。

吴桂英表示，上半年全省贸促

系 统 勇 于 担 当 ，狠 抓 落 实 ，成 绩 显

著 。 重 大 贸 促 活 动 亮 点 纷 呈 ，“ 一

带 一 路 ”项 目 深 度 参 与 ，B20 峰 会

筹备工作有序推进，重大贸易投资

洽谈活动量多质高，省市县共办活

动效果明显，贸促机构展会质量逐

步提升。贸易促进主业重点突出，

国际展览蓬勃发展，国际联络工作

发展迅速，国际商事法律服务方兴

未艾，国际商会工作扎实推进。自

身 建 设 不 断 加 强 ，“ 两 学 一 做 ”逐

步 推 进 ，党 建 纪 检 两 手 抓 、两 手 都

硬 ，“ 争 创 一 流 贸 促 机 构 ”工 作 持

续 推 进 ，队 伍 建 设 常 抓 不 懈 ，信 息

化工作迈出新步伐。

吴 桂 英 要 求 ，要 以 贸 易 促 进

为 主 业 ，以 提 高 促 进 能 力 为 主 攻

方 向 ，以 提 高 促 进 实 效 为 检 验 标

准 ，全 力 抓 好 下 半 年 工 作 。 要 进

一 步 落 实 好 年 度 工 作 要 点 ，踏 踏

实 实 完 成 全 年 工 作 任 务 ；要 进 一

步 围 绕 中 心 、服 务 企 业 ，扎 扎 实 实

做 好 每 一 个 贸 促 项 目 ；要 进 一 步

加 强 资 源 共 享 ，实 实 在 在 推 动 系

统 协 调 发 展 ；要 进 一 步 明 确 职 责

职 能 ，把 使 命 放 在 心 上 、扛 在 肩

上 ，不 忘 初 心 、多 做 贡 献 ；要 进 一

步 加 强 机 构 队 伍 建 设。

吴桂英强调，全省贸促系统都

要 找 短 板 、补 短 板 ，拉 高 标 杆 再 发

展。找短板是为了促发展，要在对

照职能上查短板，在促进手段上找

短板，在自身建设上补短板。做到

通 过 抓 管 理 促 发 展 ，早 谋 划 促 发

展 ，建 好 网 促 发 展 ，顺 利 完 成 全 年

度的工作计划。

会上，浙江省义乌市及其他 11
个市的贸促会会长、省贸促会各部

门、展览公司、时代公司的负责人交

流了上半年工作情况和下阶段工作

安排。

（锗 温）
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中蒙磋商启动联合调解机制
■ 本报实习记者 孙允广 通讯员 静永波

浙江贸促半年报：亮点纷呈 促进实效

本报讯 近日，山东省贸促会

组织的“ 走进东盟”系列活动——

“山东—泰国双向投资交流会”在枣

庄市举办。中泰双方就双向投资优

惠政策、金融风险防范等议题进行

了交流。

山东省贸贸促会副会长宋戈平

在会上表示，希望泰方能够认真探

访枣庄，看到更多的合作机会；也希

望枣庄贯彻国家“一带一路”战略，

主动“走出去”与东盟、亚太经济合

作组织以及其他国家建立贸易投资

自由化合作的机会。

泰国投资促进委员会上海办事

处主任、投资领事瓦查丽·廷塔妮介

绍了泰国投资促进委员会促进双向

投资的优惠政策及相关服务，其中

包括最高减免 8 年企业所得税和机

械设备进口关税，免缴用于生产出

口产品的原材料进口税等一系列税

收鼓励政策；还包括允许外国投资

者拥有土地所有权、为外国专家和

技术员办理工作许可证和签证等非

税收鼓励政策。

50 多家山东企业以及来自枣

庄等市有关部门、商协会共计 80 多

人参加了交流会。

（张 芳）

山东—泰国双向投资
交流会在枣庄举办

本报讯 近日，由广东省贸促会

参与主办的印度尼西亚投资推介会

在广州举行，广东省贸促会会长陈秋

彦、印尼投资统筹部部长凡迹、印尼

驻广州总领事琇翡等出席活动并致

辞。来自制造、地产、旅游、金融、物

流等行业的中印双方工商界代表共

120 余人出席会议活动并参加洽谈

交流。

琇翡表示，印尼政府希望吸引投

资重点包括基础设施、海洋业、农业、

旅游业和工业园等领域。作为印尼

最大的投资国之一，目前中国已涉足

棕榈油、水泥、镍冶炼、电子产品和渔

业领域，还有许多其它行业有待中国

投资者开发。

琇翡介绍，为帮助推动印尼的投

资发展，印尼政府出台了一系列促进

投资和出口的放松管制“套餐”，包括

切断土地使用申请过程中的繁文缛

节、资产重估和最低工资等，并在印

尼投资统筹部开设中国服务台。

陈秋彦表示，去年广东对东盟

的直接投资总额 4.6 亿美元，增幅达

到 61.4%，越来越多的广东企业对投

资印尼表现出浓厚的兴趣。印尼是

海上丝绸之路的重要国家，是东盟

最大的经济体。随着印尼建设“ 海

洋强国”战略的实施，广东与印尼两

地企业在基础设施建设、能源开发、

原材料加工领域的合作潜力和空间

将 加 速 释 放 ，双 方 的 合 作 前 景 广

阔。广东省贸促会致力于广东企业

的“引进来”与“走出去”，准备于今

年 10 月组织广东企业到印尼考察，

通过搭建各种平台、举办各种活动，

为广东、印尼两地企业服务，创造投

资贸易商机。

凡迹介绍了印尼投资环境及优

惠政策，并表示，自去年起，印尼政府

进行了经济改革，旨在加大开放力度

和增加竞争力，吸引外国投资者。印

尼现已重新颁布了新版“2016 年禁

止投资名录”，加大了物流、制药、电

影、能源和旅游等领域的开放力度，

几乎所有制造业都对外开放，如纺

织、制鞋、化工、金属、电子电器、机

械、汽车及零配件、造船等。

据凡迹介绍，印尼现有五大项目

邀请中国企业家投资：一是制造业，

包括化工业、电子电器、以出口为主

的制鞋、纺织等；二是基建业，包括

发电站、机场、港口；三是农业、畜牧

业 ；四 是 海 洋 业 ，包 括 渔 业 和 造 船

业；五是旅游业，包括专属经济特区

和工业区。

会议期间，来自印尼的善熙集

团、Jababeka 有限公司分别推介了工

业园、休闲度假村的投资项目，邀请

有兴趣的广东企业参与合作。深圳

宝鹰集团主席古少明则向在场的广

东企业分享了赴印尼投资经验。

会后，凡迹邀请部分已在或是对

印尼有明确投资意向的企业代表举

行座谈会，了解广东企业在印尼投资

过程中遇到的困难和问题以及企业

的投资诉求。

（朱子荣）

●地方经贸动态

●贸促朋友圈

广东省贸促会助中企投资印尼

本报讯 近 日，广 东 省 政 府 副

秘书长李贻伟、广东省贸促会（广

东国际商会）副会长张华会见了正

在广州访问的欧洲外交官研讨班

一行。

李贻伟介绍了广东省经济和社

会发展情况并表示，广东是当前中

国对外交流最活跃、开放程度和市

场化程度最高的省份之一，与欧洲

各国交流与合作密切，未来，广东将

进一步扩大对外开放、加快构建更

高层次的开放型经济体系，为广东

加强与欧洲国家的务实合作提供更

多的机遇。

研讨班代表、马其顿外交部联

合国司副司长格列娃代表示，广东

改革开放的巨大发展成就令人振

奋，欧洲与广东凭借各自优势开展

友好互利合作大有可为。

（杨国福）

国际啤酒节在大连举办

广东省贸促会⇌
欧洲外交官研讨班

本报讯 近日，江苏省贸促会

副会长丛苏峰带队走访德国巴符州

驻华代表处和中国台湾贸易中心南

京驻点，分别与两机构首席代表李

航、林君翰就进一步加深合作交换

了意见。

丛苏峰就下一步合作提出三点

建议：一是根据双方产业匹配情况

和发展需求，通过江苏商务云等平

台，加强重点产业信息交流和企业

“走出去”工作推广；二是加强对基

层开放的服务，多组织对江苏省市、

县的考察活动；三是围绕重点领域

和重要活动，有针对性地推动双方

务实合作。

李航、林君翰表示，江苏省贸促

会组织举办的经贸活动产业针对

性、实效性强，希望与江苏省贸促会

在代表团互访、“走出去”战略和信

息交流等方面加强合作，推动具体

项目对接。

（刘世杰）

江苏省贸促会⇌
德国、中国台湾代表机构

本报讯 近日，新疆贸促会党

组书记、会长王克林率相关工作

人员对波黑、塞尔维亚两国进行

了考察，参访两国企业并与工商

界、企业界代表交流，达成协议。

代表团在波黑考察了波斯尼

亚国际银行集团，该集团作为今年

5 月在萨拉热窝举办的中东欧 16+
1 经济合作论坛的主办方，在波黑

有大量的投资项目，对其国内的投

资政策及项目运作有丰富的经验。

该银行董事长布克维奇介绍

了波黑的能源、交通运输、木材加

工、旅游等领域的发展情况，表示

希望有机会组织波黑企业家代表

赴新疆进行投资及贸易考察。

代表团在塞尔维亚拜访了贝

尔格莱德工商会，听取了工商会对

塞国经济发展现状和投资环境、政

策的介绍。该会有着 150 多年的

历史，现有会员企业55000余家。

塞尔维亚国家工商会副主席、

贝尔格莱德市工商会主席瓦西奇

表示，工商会愿积极的促进中塞两

国建立更好、更有效的合作平台，深

化双方在经济、基础设施、等领域的

合作，工商还将继续致力于加强会

员企业与中国企业间的交流互动。

王克林表示，此次到访主要

目的是促进新疆和塞尔维亚工商

界的交流合作，为双方企业合作

提供服务。他邀请塞尔维亚工商

会及其会员代表赴新疆参加 9 月

20 日召开的第五届中国—亚欧

博览会，了解投资情况，开展论

坛、贸易投资洽谈等活动。

会后，双方签订了合作协议。

（姚珍珍）

新疆贸促会
出访波黑、塞尔维亚

（上接第1版）
“ 工 作 组 建 议 ，G20 鼓 励 各

MDB/MDI 增 加 共 同 融 资 的 金

额。同时，各 MDB/MDI 还应加

强内部程序协调，并与客户国合作

时制定系统、综合的技术援助方

案，”任洪斌表示，这需要通过构建

一个由各 MDB/MDI 政策执行和

国家服务方面的领导组成的政策

一体化委员会，在技术与执行层面

系统地介入到各项行动中。

多年来，基础设施的建造和运

营方式虽然取得了很多进步，但并

未出现重大改变，因而生产效率提

升幅度也相对较小。“当前数字、绿

色和其他创新技术的涌现，为基础

设施项目跨生命周期的设计、建造

和管理提供了新的机遇。这些技

术的广泛应用可释放出巨大的生

产潜力，并建造和运营可持续且

‘面向未来’的基础设施。”任洪斌

表示，工作组建议 G20 成员应鼓

励发起国家资产转型举措，通过

更好地使用数字化和其他创新技

术以及资产管理的最佳实践，开

发现有资产的潜在价值；鼓励工

程建设监管机构及采购单位，激

励提高生产效率的技术，以及其

他创新在基础设施建设和开发领

域的应用；实现、开发和应用创新

技术，特别是在能源和交通领域。

鼓励跨国项目互联互通

“跨国项目往往被忽视。”任洪

斌分析说，主要有两个原因：一是基

础设施的规划大都在国家层面之

间开展；二是在政治、监管和设计方

面，此类投资存在着特有的复杂

性。然而，通过基础设施项目的合

作和联通，可以推动贸易发展、融

合区域经济并更加高效地分配资

源，进而为各国带来巨大的收益。

例如，各国和地区正在利用

多种途径，使得电力互联互通。

中国政府致力于通过国内特高压

互联电网促进跨区域的可再生能

源交易，并将其纳入了国家及行

业规划；欧盟通过优先推行“共同

利益项目”强化政策协调，推动实

现跨欧能源网络；中亚和南亚国

家通过政府间理事会，强化跨区

域输电系统的协调和合作。

工作组建议，进一步加强或建

设国家层面、地区层面和全球的项

目（例如全球能源互联网、非洲基

础设施发展方案、跨欧洲运输网

络、中美洲电气互联系统等），以增

进各行业基础设施的互联互通。

“这是对 G20 的‘全球基础设

施互联互通联盟倡议’的支持。

希 望 G20 成 员 定 期 召 开 各 国 政

府、商界和专家之间的对话，制定

互联互通议程，促进跨区域和跨

行业的最佳实践交流；同时鼓励

现有和新兴的 MDB 和 MDI 加入

该联盟，利用其相对优势，深化互

联互通方面的协调与合作，扩展

跨国基础设施项目及其实施机

制。”任洪斌说。

他还透露，这些建议已基本得

到G20成员国的支持。如果这些富

有影响力的政策建议得以执行，则每

年为G20国家有望创造2万亿美元

的经济效益及3000万个工作机会。

商 事 调 解，是 贸 促 会 开 展 商 事

法律服务的重要内容之一。中蒙联

合调解机制对接会近日在内蒙古二

连浩特市举行。会上，来自中国贸

促会商法中心、蒙古国工商会国际

调解中心、蒙古国最高法院调解委

员会、内蒙古自治区贸促会、二连浩

特市贸促会等机构的负责人及法律

部门人士，就进一步磋商《中蒙联合

调解合作协议》的内容、商讨成立中

蒙联合调解中心的具体规则、邀请

蒙古国工商会加入亚洲调解协会等

议题进行了商讨。

探讨成立中蒙联合调解中心

内蒙古自治区贸促会副会长张

和平在对接会上表示，随着两国间

经贸往来的不断加强，在投资贸易

领域也出现了不少的摩擦和纠纷。

为了切实保障两国企业在经贸活动

中的合法权益，有效化解商事纠纷，

去年 7 月在内蒙古包头市举办的第

十一届中俄蒙论坛期间，内蒙古自

治 区 贸 促 会 在 中 国 贸 促 会 的 指 导

下，就与蒙古国工商会国际调解中

心 探 讨 建 立 中 蒙 双 边 联 合 调 解 机

制。本次对接会，双方本着“务实合

作、平等互利”的原则，再次加强沟

通磋商，探讨建立中蒙两国间的联

合调解机制，通过调解方式来解决

商事纠纷，以此推动中蒙两国的经

贸发展。

蒙古国工商会国际调解中心总

秘书长楚·格恩吉达瓦嘎表示，近两

年，蒙古国对外贸易较之前有所下

滑，在对外贸易中，30%的商业纠纷

与中国企业相关，如能成立中蒙联

合调解中心，增加新的对话渠道，将

贸 易 摩 擦 双 方 拉 到 一 个 桌 子 上 谈

话，对蒙方经贸有很大的帮助。他

介绍，目前，《蒙古商事调解法》已出

台 3 年，主要由蒙古国法院系统下的

33 个法院、43 名调解员从事调解工

作。此外，蒙古国工商会被授权参

与调解，附属于蒙古国工商会的国

际调解中心有 15 名调解员都是经国

际 认 可 、受 过 英 国 有 效 争 议 中 心

CEDR 专 门 培 训，能 有 效 解 决 商 事

争议。

中国贸促会商法中心副主任闫

芸在会上表示，中蒙双方着手建立调

解中心已经有一年多的筹备时间，已

在多项问题上达成共识，期待双方能

进一步共享经验，推动中蒙双边联合

调解中心顺利构建。

中国贸促会调解中心作为亚洲

调解协会的轮值主席，将承办今年

10 月在北京举办的第四届亚洲调解

国际研讨会。会上，闫芸介绍了亚

洲调解协会的相关情况、入会调解

及具体程序，并表示中国贸促会将

积极邀请并推荐蒙古国加入亚洲调

解协会。

磋商《中蒙联合调解合作协议》

对接会上，中方代表就《中蒙联

合调解合作协议》与蒙方进行商讨。

双方表示对协议内容并无异议，对协

议文本的框架和原则表示赞同。蒙

方还介绍了蒙古国工商会国际调解

中心的调解员基本情况、经费支持情

况，愿意与中方分享，并希望就协议

规则和收费，双方日后进一步商讨。

据 了 解，中 蒙 双 方 代 表 在 本 次

对接会上磋商的《中蒙联合调解合

作协议》的内容包括：双方共同组建

中蒙商事联合调解中心，并制定《中

蒙商事调解中心调解规则》来管理

该中心的受案工作；该中心将在中、

蒙两国分别设立秘书处，其中中方

秘书处设在内蒙古自治区贸促会。

据悉，此次双方磋商的《中蒙联合调

解合作协议》，将于 8 月 4 日在俄罗

斯赤塔召开的中俄蒙工商论坛上正

式签署。


